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Абсолютно любой, даже 
самый незначительный 
недуг в нашем организме 
напрямую связан со сбоем 
в работе нервной системы. 
Понервничал – проявилась 
«болячка», и хорошо, если 
несерьёзная. Возвращать 
человека к нормальному 
состоянию, а зачастую со-
хранять ему жизнь – и есть 
ежедневный труд Эльмана 
Керимова, врача-невролога 
городской поликлиники об-
ластной больницы №3.

Ровно год назад Эльман Тель-
манович приехал работать в 
наш город из Тюмени. Областной 
департамент здравоохранения 
предложил ему место в связи с 
нехваткой в Тобольске специали-
стов такого профиля. За плечами 
доктора Керимова на тот момент 
уже был успешный опыт враче-
вания и в областной больнице, 
и в городской поликлинике, и в 
Федеральном центре нейрохи-
рургии. 

Дефицит неврологов, как го-
ворит сам Эльман Тельманович, 
есть везде: пациентов в наше 
стрессовое время стало действи-
тельно много. Добавим сюда и то, 
что практически все болезни «по-
молодели». Судите сами, раньше 
остеохондрозом страдали ис-
ключительно люди преклонного 
возраста, теперь же 18-летние с 
подобными жалобами – не ред-
кость. А инфаркты и инсульты 
уже случаются у мужчин и жен-
щин, которым до пенсии ещё 
жить и жить.       

– Я понимаю, что не хватает 
сил, приходится много работать, 
и всё же всегда спрашиваю у 
своего пациента, давно ли он 
плавал в бассейне или просто 
выходил на пробежку. И часто 
ловлю удивлённый взгляд, мол, 
выпишите таблетки и всё. Беда 
нашего человека в том, что он на-
деется на волшебную микстуру. 
А её не существует – над своим 
здоровьем работать необходимо. 
Я никого не виню, всему своё вре-
мя – до этого нужно дойти само-
му, задуматься.

Эльман Тельманович уверен: 
ещё один бич современности, 
что приводит человека в кабинет 
невролога, – негативное мышле-
ние людей. Доктор говорит, что 
ежедневно ему приходится быть 
немного психологом и настраи-
вать пациента на позитив. 

– Однажды молодая женщи-
на расплакалась в ответ на мой 
вопрос о жалобах, – продолжил 
доктор. – Оказывается, недавно 
распалась её семья, она осталась 
одна с маленьким ребёнком. 
Из пятнадцати отведённых на 
приём минут, в которые нужно 
успеть поговорить, осмотреть, 
внести записи в карту или дать 
направления, большую часть 
времени мы беседовали. И при-
шли к выводу:  надо радоваться, 
что плохих людей в её жизни 
стало меньше. Прежде чем на-
значать медикаментозное лече-
ние, я отправил её к профессио-
нальному психологу. Уже через 
несколько дней, сияя улыбкой, 
она приходила поблагодарить. 
Болезнь сама ушла, когда по-
явился правильный настрой.

В подтверждение всему вы-

шесказанному Эльман Тельма-
нович вспомнил свою недавнюю 
поездку в Германию – там он 
учился современным  неврологи-
ческим процедурам и грамотной 
послеинсультной реабилитации. 
В любой немецкой организации, 
и лечебные учреждения – не ис-
ключение, сотрудники ежеднев-
но под присмотром инструктора 
занимаются физкультурой. В 40 
минут, отведённых на обеден-
ный перерыв, включается спорт, 
душ, отдых и приём пищи. Тем 
же остеохондрозом, как мож-
но догадаться, немцы почти не 
страдают. 

Кроме того, раз в месяц евро-
пейцы посещают психолога. Он 
корректирует состояние чело-
века, и если есть проблема – до-
ходит в её разрешении до самой 
сути. Так исчезает первопричи-
на всевозможных заболеваний. 
Доктор Керимов с печалью от-
мечает: зря в нашем российском 
обществе такая практика не при-
нята. Ведь связь между миром в 
душе или его отсутствием с фи-
зическими страданиями челове-
ка давно очевидна и доказана.     

В поликлинике за день доктор 
успевает принять около трёх 
десятков пациентов. Отказать, 
говорит, никому не может, даже 
если у больного нет талона. Не 
с теми случаями приходят, ко-
торые терпят отлагательств. 
Неврология – направление, тре-
бующее быстрого принятия ре-
шений. Чем раньше больному 
придёт помощь, тем легче ему 
будет восстанавливаться. По-
этому иногда задерживается на 
работе.

А ещё, например, сегодня, ког-
да его кабинет опустеет и в ко-
ридорах наступит тишина, он не 
поедет домой отдыхать. Поспе-
шит на дежурство в приёмное 
отделение больницы. Как сам го-
ворит, на передовую. 

– Вот где чувствуешь себя вра-
чом, так это там, в приёмнике, 
– улыбается доктор. – Вы не по-
думайте, меня никто не застав-
ляет много работать. Просто я 
знаю, что могу помочь тем, кого, 
например, привезут в тяжёлом 
состоянии. Если сразу принять 
меры, человек поправится и не 
вспомнит больше о своей беде. 

Так и есть – 
болезни от нервов

Диалог за чашкой чая
В городском совете ветеранов на праздничное чаепитие, 
посвящённое Международному женскому дню, были при-
глашены активистки ветеранского движения. 

Добрые слова в свой адрес они услышали из уст главы города Влади-
мира Мазура и председателя городского совета ветеранов Владимира 
Габруся. 

– Трудно переоценить ваш вклад в развитие Тобольска. Кто-то из вас 
был руководителем, кто-то передовиком производства. Мы дорожим 
вашей оценкой сегодняшней нашей работы, так как она даётся с высо-
ты вашего многолетнего опыта – и профессионального, и жизненного. 
Город сегодня меняется, перед нами стоят приоритетные задачи, и мы 
рассчитываем на вашу консультативную помощь. Не могу не сказать, 
что живём мы с вами в одном из самых передовых регионов. А наш 
губернатор – Владимир Якушев – входит в число самых успешных и 
влиятельных губернаторов, – сказал Владимир Мазур. 

Глава города несколько слов сказал о точках роста Тобольска, в частности, 
о строительстве аэропорта, способного принимать большие лайнеры, которое 
уже не за горами. И рассказал о своём намерении пригласить на работу в 
аэропорт тоболячку, которая в настоящее время учится на пилота граждан-
ской авиации. На что Тамара Григорьевна Рыжикова заметила, что тоболячки 
уже сидели за штурвалом больших пассажирских лайнеров, в частности на 
воздушной авиалинии Москва – Свердловск. 

Напомнил глава дамам, что совсем скоро наступит день выборов пре-
зидента страны, и им вместе с членами их семей надо будет прийти на 
избирательный участок и исполнить своё конституционное право. Об этом 
в этой аудитории можно было не напоминать – гражданской активности 
женщин-ветеранов можно только позавидовать.  

– 8 Марта – особый праздник. Мы поздравляем в этот день бабушек, 
матерей, жён, сестёр, дочерей – всю прекрасную половину человече-
ства. Женщина – хранительница семейного очага, воспитательница 
детей, великая труженица. Не один мужчина не состоялся бы без 
женщины, без надёжного тыла. Всем дамам, находящимся в этом зале, 
желаю здоровья, любви, оставаться такими же обаятельными, жизнера-
достными долгие годы, – продолжил поздравление Владимир Габрусь.

Ответное слово взяла Тамара Григорьевна Рыжикова, пожелавшая 
главе крепкого здоровья, терпения и собрать вокруг себя компетент-
ную, мобильную команду профессионалов, потому что один в поле не 
воин. И чтобы его заместители почаще встречались с народом. Предло-
жила также возродить практику сходов граждан. 

За накрытым столом ветераны и глава вели конструктивный диалог, 
рассуждая о городе, его благоустройстве, о том, насколько в нём комфорт-
но живётся и что требуется сделать для его дальнейшего процветания.

Ну а о празднике им не дала забыть выездная бригада артистов 
центра сибирско-татарской культуры, подарившая несколько песен на 
русском и татарском языках.

Диана ШТЕРН ✍

Продолжатель дела 
Менделеева

На днях губернатор Тюменской области Владимир 
Якушев поздравил победителей регионального этапа 
Всероссийской олимпиады школьников.

Торжественное награждение состоялось одновременно в трёх го-
родах: Тюмени, Тобольске и Ишиме. Заслуженные награды получи-
ли около двухсот ребят (победители и призёры). Владимир Якушев 
пожелал школьникам не опускать высоко поднятую планку.

– Дорогие победители! На вас равняются школьники всей области. 
Впереди у вас новый этап жизни – поступление в вузы. Не сомнева-
юсь, что вы не опустите высоко поднятую планку. Будете первыми и 
в учёбе, и в работе, – отметил он в своём видеообращении.

В этом году 23 школьника стали победителями сразу по несколь-
ким предметам. Как информирует департамент образования и 
науки региона, такие разносторонние дарования учатся в Тюмени, 
Тобольске, Тюменском, Вагайском и Ялуторовском районах. И то-
больское образование особенно гордится тем, что среди этих ребят 
оказался тоболяк, одиннадцатиклассник Евгений Шилинг из школы 
№9, он завоевал медали по химии, биологии и экологии.

Отдельно глава региона отметил тех, кто поддерживает и раз-
вивает таланты ребят. «В предметной олимпиаде, как и в спорте, 
за каждой победой стоит работа целой команды. Огромный вклад 
вносят школьные педагоги и родители, с участниками олимпиады 
занимаются преподаватели вузов и научных центров. Спасибо всем 
специалистам за хорошую работу!»

Добавим, что на региональном уровне Всероссийской олимпиады 
приняли участие около тысячи человек. Ученики демонстрировали 
знания по 24 предметам. Впервые проходили состязания по испан-
скому и китайскому языкам, по астрономии. Самыми массовыми 
стали олимпиады по физике и математике, отмечает департамент.

Екатерина ВОЛЬНОВА ✍

Как информирует пресс-
служба губернатора, 
правительство Тюменской 
области с марта 2018 года 
перешло на новый формат 
поддержки предпринима-
тельства.

И самая важная новость – 
все инвестиционные займы и 
микрозаймы будут выдаваться 
инвесторам под 3% годовых, а 
для резидентов индустриаль-
ных парков «Богандинский» и 
«Ишимский» – под 0%. Объём 
финансирования программы со-
ставляет 750 млн рублей на два 
фонда: инвестиционное агент-
ство будет выдавать займы до 

3 процента, не больше
50 млн рублей под конкретный 
проект, а региональный Фонд 
микрофинансирования — до 3 
млн рублей.

– Мы постоянно общаемся с 
нашими коллегами — предпри-
нимательским сообществом и 
понимаем их проблемы. Невоз-
можно развивать экономику и 
заниматься бизнесом, когда у 
вас предприятие получило при-
быль 5%, а банк предлагает вам 
деньги под 15%. Правительство 
Тюменской области формирует 
новые варианты и систему раз-
вития предпринимательства. 
Мы готовы работать с пред-
принимателями комплексно — 
предоставлять землю с сетями 

практически бесплатно, оказы-
вать финансирование и админи-
стративное сопровождение биз-
несу, самое главное, стройтесь и 
развивайтесь. Это выгодно тем, 
кому необходимы длинные фи-
нансовые источники с хорошими 
условиями, – сообщил замести-
тель губернатора Тюменской об-
ласти Вадим Шумков, добавив, 
что цель программы — повыше-
ние уровня жизни в Тюменской 
области.

Также он отметил, что прави-
тельство региона переходит и 
на новый вид поддержки пред-
принимателей и инвесторов – 
на формат «единого окна». «Мы 
и раньше стремились к этому. 

Теперь бизнесмен сможет полу-
чить поддержку любого уров-
ня, в том числе в виде займов и 
субсидий. Для этого инвестору 
необходимо пройти через соз-
дающийся при инвестагентстве 
экспертный совет, подать заявку 
и подтвердить, что у него есть го-
товый проект. Мы также подклю-
чаем к программе ряд банков. И 
сделаем всё возможное, чтобы 
экономика Тюменской области 
продолжала развиваться», – под-
черкнул Вадим Шумков.

Кроме того, региональное пра-
вительство принимает решение 
перейти на единую линейку кре-
дитования по программе лизин-
га оборудования со ставкой 3%.
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Зарплата 
под контролем

Губернатор Тюменской области Владимир Якушев лично 
провёл заседание областной межведомственной рабочей 
группы по обеспечению своевременности выплаты заработ-
ной платы, уплаты налогов и страховых взносов.

Напомним, в Тобольске также на протяжении нескольких лет актив-
но работает соответствующая комиссия, куда входят представители ад-
министрации города, прокуратуры, налоговой службы, следственного 
комитета, госинспекции труда, пенсионного фонда и соцстрахования, 
центра занятости, городского профсоюза и компании «СИБУР». Сегодня 
можно сказать, что выплата зарплаты и другие трудовые вопросы на-
ходятся под жёстким контролем властей разного уровня. 

В областной межведомственной группе по вопросам оплаты труда 
также принимают участие главный федеральный инспектор по Тю-
менской области Андрей Руцинский, прокурор Тюменской области 
Владимир Владимиров, руководитель следственного управления 
Следственного комитета Российской Федерации по Тюменской об-
ласти Михаил Богинский, начальник управления МВД России по 
Тюменской области Юрий Алтынов, представители региональных 
органов власти, правоохранительных и контролирующих ведомств.

Как информирует пресс-служба главы региона, по данным го-
сударственной инспекции труда, в регионе на середину февраля 
имелась латентная задолженность по заработной плате в 14 органи-
зациях. Вопросы своевременной выплаты зарплаты находятся на 
постоянном контроле правительства области, отметил Владимир 
Якушев, решение их во многом зависит от эффективности межве-
домственного взаимодействия.

– Важно своевременно выявлять организации, находящиеся в 
сложном финансово-экономическом состоянии, принимать все воз-
можные меры для стабилизации их работы до наступления крити-
ческой ситуации – когда уже отсутствуют финансовые средства и 
имущество, – нацелил участников рабочей группы глава региона.

Он отметил, что проведённый анализ ситуации позволяет сделать вы-
вод о двух основных причинах образования долгов перед работниками. 
Если в одних организациях просроченная задолженность образуется в 
связи с возникновением экономических проблем (у должника, контр-
агента, в отрасли и др.), то в других – в результате неправомерных 
действий учредителей, собственников, руководителей. И к последним 
должны быть применены самые строгие меры воздействия.

Губернатор подчеркнул, что правительство области проводит 
постоянную работу с проблемными организациями. В каждом 
конкретном случае рассматривается возможность оказания государ-
ственной поддержки. Продолжает работу телефон горячей линии. 
Поступающие обращения работников направляются в прокуратуру 
Тюменской области и в государственную инспекцию труда для при-
нятия мер реагирования. 

Участники встречи обсу-
дили вопросы преступ-
ности в подростковой 

среде и в сфере оборота наркоти-
ческих средств, рассмотрели во-
просы порядка на дорогах города 
и другие не менее актуальные 
темы. 

Докладывая о состоянии за-
конности и правопорядка, ис-
полняющий обязанности проку-
рора Тобольской межрайонной 
прокуратуры Айрат Гуссамов 
отметил, что в прошлом году 
зарегистрировано чуть более 
двух тысяч преступлений. Это 
несколько меньше предыдуще-
го периода, в минусе – уличный 
и «пьяный» криминал. Улучша-
ется процент раскрываемости.  
В то же время по отдельным ви-
дам правонарушений показате-
ли растут. 

Полицейские сводки пестрят 
фактами мошенничества, не-
устанно работают над совершен-
ствованием каналов сбыта свое-
го опасного товара наркодельцы. 
Вызывают тревогу у стражей 
порядка рост количества пре-
ступлений среди лиц, которые 

Было доложено и о других сто-
ронах правового поля, где тоже 
не обходится без попуститель-
ского отношения к закону. Вы-
являются нарушения трудового 
и жилищного законодательства, 
пресекаются факты взяточниче-
ства, немало вопросов возника-
ет по поводу соблюдения прав 
участников долевого строитель-
ства и потребителей жилищно-
коммунальных услуг. 

В завершение Айрат Гусса-
мов вернулся к проблемам мо-
лодёжной среды, высказался за 
необходимость использования 
принципиально иных методов 
профилактической работы с 
трудными подростками, с ис-
пользованием приёмов индиви-
дуального подхода к каждому из 
них, что должно способствовать 
предотвращению противоправ-
ного поведения несовершенно-
летних и помогать их социаль-
ной адаптации.

Выслушав рекомендации про-
курора, Владимир Мазур также 
заострил внимание на подрост-
ковой преступности. Глава горо-
да выразил согласие с тем, что 

сии «Тобольский» Фархад Сибга-
туллин. Отмечено, что в прошлом 
году в ходе оперативных меро-
приятий полицейские изъяли 
более 11 килограммов различных 
наркотических веществ – га-

тик в реальности и как он может 
повлиять на состояние организ-
ма и судьбу человека. Полиция 
нуждается в диалоге, призывает 
общественность проявлять граж-
данскую ответственность и при 

Кураторство 
и правовые меры
В городской администрации состоялось заседание комиссии по обеспечению 

правопорядка в Тобольске под председательством главы города Владимира Мазура.

Депутаты-«единороссы» 
Тобольской городской 
думы удостоены благо-
дарственных писем за 
эффективность партийной 
работы, сообщает пресс-
служба представительного 
органа власти.

Состоялось собрание депутат-
ской фракции Всероссийской 
политической партии «Единая 
Россия» в городской думе под 
председательством депутата 
Светланы Журавлёвой. Одним 
из основных вопросов встречи 
стало подведение итогов работы 
фракции в 2017 году.

Собрание по традиции откры-
лось с анализа повестки пред-
стоящего заседания представи-
тельного органа власти, в ходе 
которого выступили председатель 
городской думы Андрей Ходосе-
вич, председатели постоянных 
комиссий (и заместители) Влади-
мир Филатов, Светлана Журавлё-
ва, Екатерина Шанина, Александр 
Кель, Михаил Никитин. Депутаты-
«единороссы» обсудили наиболее 
значимые вопросы, включённые 
в повестку думского форума: ут-
верждение Программ комплексно-
го развития транспортной и соци-
альной инфраструктуры города до 
2028 года, присвоение название 

Для пользы дела

В прошлом году зарегистрировано 
чуть более двух тысяч преступлений. 
Это несколько меньше предыдущего 
периода, в минусе - уличный и 
«пьяный» криминал. Улучшается 
процент раскрываемости.  В то 
же время по отдельным видам 
правонарушений показатели растут.

ранее уже преступали закон. Со 
слов прокурора, на то повлияла 
миграция в наш город лиц дан-
ной категории с других терри-
торий, а также просчёты в про-
филактической деятельности с 
таким контингентом. 

Серьёзным вызовом Айрат 
Гуссамов назвал преступность 
среди несовершеннолетних, ко-
торая за обозреваемый период 
шагнула с 42 до 69 случаев. На-
званы способствующие этому 
факторы: доступность алкоголя, 
беспризорность в ночное время 
и формализм в работе органов 
системы профилактики престу-
плений и правонарушений несо-
вершеннолетних. 

подходы к профилактической 
работе надо менять. Он обратил-
ся к представителям служб и ве-
домств с предложением взяться 
за внед рение в работу системы 
кураторства. Этот метод доста-
точно широко и успешно приме-
нялся в СССР, и важность возрож-
дения проверенных временем 
традиций наставничества оче-
видна. Владимир Мазур попросил 
участников встречи в ближайшее 
время подготовить предложения 
по данному вопросу.

Рассмотрена аналитическая 
информация по обороту нар-
котических и психотропных 
веществ, которую изложил на-
чальник полиции МО МВД Рос-

Полиция нуждается в диалоге, 
призывает общественность проявлять 
гражданскую ответственность и при 
выявлении либо же подозрении на 
совершение преступления  (в том 
числе связанного с наркотиками) 
не замалчивать, а незамедлительно 
сообщать в правоохранительные 

органы.

шиш, героин, марихуана, амфе-
тамин и прочие. Стражи порядка 
констатируют динамику роста 
объёма на криминальном рынке 
синтетических наркотиков. 

В 2017-м году проведён ряд 
успешных операций по задер-
жанию наркоторговцев, в том 
числе торгующих зельем по-
средством интернет-ресурсов, 
ликвидировались участки, на ко-
торых были обнаружены нарко-
содержащие растения. В январе 
текущего года выявлено десять 
преступлений, связанных с не-
законным оборотом наркотиков, 
из них шесть относятся к кате-
гории тяжких и особо тяжких 
преступлений. «По итогам 2017 
года руководством межмуни-
ципального отдела проанализи-
рованы недостатки и просчёты 
в организации деятельности 
в сфере борьбы с незаконным 
оборотом наркотиков. Приняты 
меры по устранению недочётов, 
и как итог, в количественном вы-
ражении по результатам января 
данных преступлений выявлено 
больше», – отметил докладчик.

Однако ситуация с распростра-
нением наркотического зла оста-
ётся сложной, и, со слов поли-
цейских, одними карательными 
методами с ним не справиться. 
Существенным делом в борьбе с 
наркоманией является пропаган-
да. С настойчивым постоянством 
необходимо обстоятельно и до-
ходчиво растолковывать людям, 
что же представляет собой нарко-

выявлении либо же подозрении 
на совершение преступления  (в 
том числе связанного с наркоти-
ками) не замалчивать, а незамед-
лительно сообщать в правоохра-
нительные органы.

Зашла речь и о нарушениях 
правил реализации алкоголя. 
В прошлом году правоохрани-
тельные органы провели рей-
ды по объектам торговли, ме-
стам общественного питания, 
оптовым складам. В числе вы-
явленных административных 
правонарушений: «Незакон-
ная розничная продажа алко-
гольной и спиртосодержащей 
пищевой продукции физиче-
скими лицами», «Незаконная 
продажа товаров (иных вещей), 
свободная реализация которых 
запрещена или ограничена», 
«Нарушение правил продажи 
этилового спирта, алкогольной 
и спиртосодержащей продук-
ции». Было сказано, что в на-
стоящее время по ряду заведе-
ний, уличённых в незаконной 
торговле алкоголем, решается 
вопрос об их закрытии. Про-
должая эту тему, Владимир 
Мазур отметил, что достаточно 
осведомлён о работе недобросо-
вестных продавцов, жалобы на 
таких он от горожан получает 
регулярно. И, обращаясь к ко-
миссии, глава города рекомен-
довал применить все правовые 
меры для того, чтобы очистить 
Тобольск от подобного рода тор-
говцев.

«Театральный» безымянному про-
езду в четвертом микрорайоне и 
другие. 

Также определённое внимание 
было уделено вопросам, вызвав-
ших спорные отклики в ходе про-
ведения депутатских комиссий. 
Это предложение о занесении в 
Книгу Почёта Тобольска житель-
ницы-пенсионерки мкр. Менде-
леево Галины Горячкиной (отри-
цательное заключение выдано 
городским советом ветеранов 
войны и труда), и второй вопрос 
– об обращении общественной 
организации «Добрая воля» о 

принятии мер по возвращению 
в Тобольск художественно-куль-
турных ценностей, вывезенных 
из музея-заповедника в Тюмень 
в середине пятидесятых годов 
прошлого века.

Далее руководитель фракции 
«Единая Россия» в городской 
думе Светлана Журавлёва вы-
ступила перед коллегами с от-
чётом о работе вверенной ей де-
путатской фракции в 2017 году. 
Среди ключевых мероприятий 
названы участие фракции в под-
готовке и проведении заседаний 
Тобольской городской думы, в 

том числе планирование нор-
мотворческой работы предста-
вительного органа власти. Также 
Светлана Журавлёва отметила 
качественную работу депутатов-
однопартийцев по реализации 
послания губернатора Тюмен-
ской области В. Якушева, актив-
ное участие в публичных слуша-
ниях, круглых столах и других 
общегородских мероприятиях, 
имеющих общественную и со-
циальную значимость. «При под-
держке депутатской фракции 
проводилась работа по подготов-
ке и проведению дополнитель-
ных выборов в посёлке Сумкино, 
мы оказывали всестороннюю 
поддержку в организации из-
бирательной кампании нашему 
кандидату Андрею Болдыреву, и 
его победа – это большой успех», 
– подчеркнула она. 

Светлана Журавлёва назва-
ла полезной для города и из-
бирателей работу обществен-
ной партийной приёмной, где 
депутаты-«единороссы» по уста-
новленному графику вели при-
ём граждан. За эффективность 
партийной работы Светлана Жу-
равлёва и секретарь исполкома 
Михаил Никитин вручили колле-
гам-единомышленникам благо-
дарственные письма и памятные 
подарки.

Обстоятельства 
изменились

– Я подал заявление в МФЦ, потому что в день выборов пла-
нировал быть в другом городе – в командировке. Но планы 
изменились. Можно ли мне теперь проголосовать по месту 
регистрации, то есть в Тобольске?

– Да, можно. Но придётся подождать на участке: члены участковой 
избирательной комиссии должны будут убедиться, что вы ещё не 
проголосовали в другом месте, – ответил нам председатель террито-
риальной избирательной комиссии Александр Поляков.

Не наказать, 
а предупредить 

Предотвратить нарушения – такова сегодня основная за-
дача, стоящая перед Роспотребнадзором в сфере контроля 
за общепитом, торговлей и бьюти-индустрией.

В связи с этим недавно в молодёжном коворкинг-центре «Точка 
Опоры» по инициативе предпринимательского сообщества местного 
отделения «Опора России» и Роспотребнадзора состоялись семинары-
практикумы для предпринимателей «Санитарные нормы и правила в 
общественном питании и торговле» и ««Санитарные нормы и практика 
нарушений в индустрии красоты». Семинары провели представители 
территориального отдела Роспотребнадзора в Тобольске Евгений При-
маков, Сергей Ефремов, Владимир Орёл и Елена Смирнова. 

В ходе встречи руководители предприятий, работающие в сфере 
общепита, торговли и бьюти-индустрии, узнали о последних измене-
ниях в законодательстве в данной области, о статистике проводимых 
проверок, производственном контроле и снижении административной 
нагрузки на бизнес. Начальник территориального отдела Роспотреб-
надзора Евгений Примаков рассказал о порядке проведения плановых 
и внеплановых проверок предприятий малого бизнеса, о том, какие 
документы должны предоставить проверяющие и какие требования 
предъявляются к предпринимателю или предприятию. 

Он также отметил, что основной задачей является не наказание 
предпринимателей, а предупреждение нарушений и их профилак-
тика. «Поэтому в связи с последними изменениями в законодатель-
стве при проверке сначала выписывается предостережение, а потом 
принимаются меры административной ответственности. К тому же 
плановых проверок индивидуальных предпринимателей на 2018 год 
Роспотребнадзором не запланировано», –  подчеркнул Примаков.

Также в ходе встреч спикеры ответили на вопросы предприни-
мателей, касающиеся порядка взаимодействия с потребителями в 
случае возникновения претензий, в том числе возврата авансовых 
средств, внесённых заказчиком при отказе от услуги, формирования 
заказа на банкеты, предоставления дополнительных услуг в кафе и 
ресторанах. Представители Роспотребнадзора проинформировали о 
требованиях к салонам красоты и парикмахерским, которые опреде-
ляются санитарными правилами (СанПиНом). Прозвучали вопросы 
по производственному контролю и требованиях к производствен-
ным помещениям, по сертификации и лицензированию, стерилиза-
ции и дезинфекции инструментов, порядка проведения генеральной 
уборки, наличия и маркировки инвентаря и многие другие.

– Такой диалог, несомненно, полезен как для представителей 
бизнеса, так и для представителей контролирующих органов, по-
этому практика подобных встреч будет продолжена Тобольским 
отделением «Опоры России», – отметила исполнительный директор 
общественной организации Наталья Пангина, поблагодарив от име-
ни предпринимательского сообщества всех спикеров за открытость, 
конструктивный диалог и эффективное сотрудничество.
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для пользы потребителя здорово живём

Для пользы дела

Тобольск развивается, посто-
янно растёт потребность города 
в электроэнергии. Только в 2016 
году введено в эксплуатацию 
130 тыс. кв. м жилья. В 2017 году 
к сетям СУЭНКО были подключе-
ны многоквартирные дома и тор-
говые центры в микрорайонах 7, 
7а, 10, 15 и на улице С.Ремезова. 
Договоры по новым объектам за-
ключаются в тобольском центре 
обслуживания клиентов.

Масштабный проект, реали-
зованный с помощью специа-
листов центра обслуживания 
клиентов (ЦОК) в 2017 году, – тех-
нологическое присоединение 
ФГУП «Российская телевизион-
ная и радиовещательная сеть». 
Благодаря быстрой подготовке 
электрических сетей к работе с 
современным оборудованием в 
Тобольске уже перешли на циф-
ровое телевидение в рамках все-
российской программы. 

Всего за 2017 год были подклю-
чены 450 потребителей. Общая 
мощность вводимых объектов 
составила 7,7 МВт, что хватит для 
обеспечения 500 домов или цело-
го микрорайона. 

ЦОК СУЭНКО работает по 
принципу «одного окна» – за-
явители могут подать заявку 
на технологическое присо-
единение, увеличение мощ-
ности, а также получить дру-

гие услуги компании в одном 
месте.   

Все услуги ЦОКа продублиро-
ваны в электронной версии для 
обеспечения быстрого и каче-
ственного подключения потреби-
телей. На сайте suenco.ru создан 
Личный кабинет, где физические 
и юридические лица могут по-
дать заявку на технологическое 
присоединение или увеличе-
ние мощности, не посещая офис 
компании. Всю процедуру под-
ключения удалённо будут вести 
сотрудники СУЭНКО: помогут 
подготовить пакет документов и 
будут консультировать по вопро-
сам, вызывающим затруднения. 

Центр обслуживания клиен-
тов СУЭНКО ждёт заявителей 
в будние дни с 8 до 17 часов по 
адресу: г. Тобольск, ул. Базарная 
площадь, д. 1. Также информа-
цию можно узнать, позвонив по 
единому номеру 8-800-700-86-72.

Энергия развития
Центр обслуживания клиентов СУЭНКО 2 года работает в Тобольске

 Идёт агитационная кампания 
кандидатов на пост главы госу-
дарства. У избирателей появи-
лась возможность узнать много 
нового о программах претенден-
тов и их личных качествах. Как 
эксперты оценивают шансы каж-
дого из них?

Предпочтения избирателей, 
как говорят политические ана-
литики, уже сложились, и к вы-
борам общая картина вряд ли 
изменится. Лидер гонки изве-
стен, а большинство кандидатов 
пока не набирают и 7% голосов. 
Однако острой остаётся борьба 
за 2 место между кандидатом 
от КПРФ Павлом Грудининым и 
лидером ЛДПР Владимиром Жи-
риновским. 

Павел 
Грудинин

«Появление на политической 
арене бизнесмена, называюще-
го себя «директором совхоза», 
в качестве кандидата от КПРФ 
поначалу стало сюрпризом для 
сторонников партии», — считает 
доцент Высшей школы экономи-
ки Александр Кынев. Но этим эф-
фектом новизны, по его мнению, 
всё и ограничилось. Добиться по-
пулярности в народе у Грудини-
на пока не получается. 

«Люди хорошо чувствуют 
фальшь, — объясняет политолог. 
— А Грудинин начал выборную 
кампанию с обмана, когда скрыл 
многомиллиардные счета в бан-
ках Австрии и Швейцарии, мно-
гочисленную недвижимость за 
границей, виллу в Испании. Он не 
приверженец социалистических 
ценностей, которыми пуб лично 
манипулирует. Его ЗАО «Совхоз 
имени Ленина» — по сути, част-
ная девелоперская компания. 

Предфинишное построение
Эксперты о главной интриге президентской кампании

ведёт ли «национализация по-
грудинински» к аналогичному 
результату?»

Впрочем, все опрошенные экс-
перты, учитывая многочислен-
ные промахи, которые Грудинин 
как будто нарочно допускает в 
ходе кампании, сходятся во мне-
нии, что должность президента 
для него не самоцель. «Похоже, 
что, участвуя в президентских 
выборах, он торгуется с властью 
за высокопоставленные посты 
рангом пониже, — говорит поли-
толог Роман Ларионов. — Но вряд 
ли он, учитывая совокупность и 
вес допущенных в ходе кампа-
нии нарушений, может на них 
рассчитывать. Любого сокрытия 
информации об иностранных 
счетах и недвижимости хватит 
для увольнения госслужащего 
даже муниципального уровня».

Эксперты указывают и на от-
сутствие у кандидата от КПРФ 
управленческого опыта. «Груди-
нин кроме своего совхоза ничем 
не руководил, — рассуждает Шу-
рыгин. — А здесь речь идёт о пре-
зиденте самой большой страны в 
мире. Непонятно, как он намерен 
решать внешнеполитические 
вопросы государства, особенно 
если учесть, что интересы семьи 
Грудинина явно направлены на 
Запад». 

Политолог напомнил, что сыно-
вья кандидата имеют недвижи-
мость в странах НАТО: Испании и 
Латвии. Один из них даже полу-
чил в Латвии вид на жительство. 
«Это первый шаг к эмиграции, 
— подчёркивает эксперт. — Не ис-
ключено, что и сам претендент 

на президентский пост в долго-
срочной перспективе не связы-
вает своё будущее с Россией». 

К тому же наличие иностран-
ных счетов, как и детей, прожи-
вающих за границей, делает по-
литика уязвимым для западных 
спецслужб, уверен генерал-
майор ФСБ в запасе Александр 
Михайлов. Историю с неспеш-
ным закрытием иностранных 
счетов Грудинина, которые при 
обнулении почему-то остались 
открытыми под предлогом 
каких-то внутренних транзак-
ций, этот эксперт комментиру-
ет так: «Если у него там оста-
ются какие-то вещи, то это всё 
равно пролонгированные ус-
ловия для последующего шан-
тажа». Любая копейка, по его 
мнению, может сработать «как 
последний патрон в пистолете 
Макарова у человека, находяще-
гося в конфликте с собственной 
совестью».

Владимир 
Жириновский

Стабильность этого кандидата 
на фоне противоречивости фи-
гуры Грудинина даёт ему шанс 
побороться за 2 место, говорят 

политологи. Александр Кынев 
рассуждает так: «Чем лучше 
идут кампании кандидатов-но-
вичков, тем больше они перетяги-
вают внимание с лидера ЛДПР на 
себя. Но чем их кампании хуже, 
тем больше протестных голосов 
достанется Жириновскому». 

Лидер ЛДПР Владимир Жири-
новский. Эксперт Центра поли-
тических технологий Александр 
Ивахник обращает внимание на 
то, что у кандидата ЛДПР есть 
свой ядерный электорат, посколь-
ку «Жириновский — констан-
та российской политики с 1989 
года». 

«Главное, что можно сказать 
о Жириновском, — это то, что 
он реальный политик, — счита-
ет эксперт. — И это привлекает 
избирателей. У ЛДПР чёткие, 
понятные программа и структу-
ра. В регионах активность этой 
партии высокая. Неудивитель-
но, что в её рядах сегодня много 
молодёжи». 

«Не стоит забывать, что Жири-
новский — великолепный оратор, 
— напоминает Роман Ларионов. — 
Определённую часть электората 
его эпатажность, конечно, оттал-
кивает, но многих такая неорди-
нарность, за которой на самом 
деле кроется чёткое понимание 
своей роли в общественной жиз-
ни, а также умение разговари-
вать с людьми на простом языке, 
привлекает». 

Ксения 
Собчак

«Хороший трамплин из звёзд-

ного прошлого в политическое 
будущее», — так говорят эксперты 
о цели участия в выборах Ксении 
Собчак, идущей от «Гражданской 
инициативы». 

«Она будоражит общество и 
поднимает актуальные темы, — 
пояснил Александр Кынев. — Мно-
гим россиянам, особенно пред-
ставителям старшего поколения, 
она непонятна, но для значитель-
ной части либеральной молодё-

более-менее внятная экономи-
ческая платформа, однако поли-
тическая часть гораздо слабее. 
Проголосовать за него могла бы 
небольшая часть представите-
лей малого бизнеса, но они вряд 
ли согласятся на выбор кота в 
мешке». 

Сергей Бабурин и 
Максим Сурайкин
«Для ветерана российской по-

литики, бывшего ещё народным 
депутатом РСФСР, эта кампания 
— пик карьеры», — говорит Вла-
дислав Шурыгин. Бабурин, по-
следовательно отстаивающий 
национально-патриотические 
ценности, способен, по его мне-
нию, собрать значительную долю 
голосов левого электората. 

Такие же шансы, как считает 
эксперт, имеет и Максим Сурай-
кин, коммунист, но уже нового 
поколения.

Владимир 
Путин

По словам Романа Ларионова, 
позиция Владимира Путина от-
личается в первую очередь тем, 
что его поддерживают люди из 
самых разных слоёв общества. 
«Путину как самовыдвиженцу 
нужно было собрать 300 тыс. под-
писей. А всего лишь за несколько 
дней он собрал больше миллио-

жи остаётся кумиром, и это её 
электорат». 

Григорий 
Явлинский 

и Борис Титов
Лидера «Яблока», как считает 

Александр Ивахник, «могут под-
держать его верные сторонники: 
либералы старшего поколения». 
И хотя «процент этих людей не-
велик, но для них участие Явлин-
ского в кампании очень важно». 

Борис Титов — прямой сопер-
ник Явлинского, но отобрать у 
него хотя бы 1-2% голосов лидер 
«Партии роста» не сможет. Это 
своё мнение Кынев проком-
ментировал так: «У Титова есть 

на», — напоминает эксперт. «Пу-
тин — понятный людям кандидат, 
— подчёркивает Ивахник. — Все 
привыкли к тому, что он всё вре-
мя работает и даже кампанию 
ведёт, не отрываясь от текущих 
дел. Люди знают, что он может 
сделать то, что кажется невоз-
можным». Для этого, напоминает 
он, достаточно сравнить состоя-
ние дел в России в 1999 году и в 
наши дни. 

Саму нынешнюю президент-
скую кампанию все политологи 
характеризуют как яркую и ин-
тересную. При таком разнообра-
зии кандидатов, программ и по-
зиций, по их мнению, на первый 
план выходит вопрос явки. 

«Сколько граждан придёт на 
избирательные участки — в этом 
главная интрига нынешней гон-
ки», — сказал Александр Кынев. 

День голосования, когда каж-
дому из нас предстоит сделать 
свой выбор, уже не за горами. 
Важно, чтобы как можно боль-
ше людей 18 марта его сделали. 
И тогда мы сможем узнать, сбу-
дутся ли прогнозы экспертов, и, 
главное, определить будущее 
развитие страны.

Роман СЕРГЕЕВ 
( «Аргументы и факты» № 10 

от 07.03.2018 г.)

Красиво 
шьют

Тобольские врачи применяют новые методики при опера-
циях на желудочно-кишечном тракте.

В новом 2018 году врачи хирургического отделения областной 
больницы № 3 провели первую операцию на труднодоступном 
участке желудочно-кишечного тракта (жкт) с использованием 
аппаратного шва. Раньше на такие операции пациентов направля-
ли в Тюмень.

В начале года в экстренном порядке в областную больницу № 3 
поступил 60-летний пациент с непроходимостью кишечника. Хи-
рурги провели резекцию нефункционирующего труднодоступного 
участка толстой кишки и вывели колостому (искусственное от-
верстие, создающее сообщение между полостями толстой кишки), 
применив аппаратный шов. Спустя несколько месяцев непрерыв-
ность жкт пациента полностью восстановилась.

Аппарат предназначен для быстрого и надёжного соединения 
тканей (подобно степлеру) с помощью рассасывающихся скре-
пок, которые полностью растворяются в организме за 180 суток. 
Применение скобочного шва снижает вероятность загрязнения 
брюшной полости благодаря уменьшению времени вмешатель-
ства, позволяет делать операции в труднодоступных местах, не 
оставляя шрамов. В этом году областная больница № 3 получила 
12 таких одноразовых аппаратных швов.

Инна ЛЕНСКАЯ ✍

В президенты баллотируется 
обыкновенный беспартийный 
капиталист, который сумел раз-
богатеть в лихие девяностые».

Заместитель главного редак-
тора газеты «Завтра» Владислав 
Шурыгин уверен, что «нельзя 
строить предвыборную про-
грамму на обмане избирателей»: 
«Грудинин предлагает следовать 
его «20 шагам», а сам идёт в про-
тивоположную сторону». 

Эксперта удивляет тезис о на-
ционализации, содержащийся в 
предвыборной программе этого 
кандидата. «Его риторика на-
поминает стратегию Анатолия 
Чубайса во время приватиза-
ции, — отмечает он. — Последний 
тоже сулил людям блага: в итоге 
разбогатела кучка олигархов, а 
народ погрузился в пучину бед-
ности и безнадёжности. Не при-
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Приложение
к приказу от «30» декабря 2011 г. №100

оТчеТ 
о деятельности муниципального автономного учреждения культуры «Централизованная библиотечная система» города Тобольска

за 2017 год

раздел 1. «общие сведения об учреждении»
Исчерпывающий перечень видов деятельности (с указанием основных видов деятельности и иных видов деятельности, не являющихся 

основными), которые учреждение вправе осуществлять в соответствии с его учредительными документами
Основные виды Иные виды

91.01- деятельность библиотек и архивов. 82.30- деятельность по организации конференций и 
выставок;
93.29.9- деятельность зрелищно-развлекательная 
прочая, не включенная в другие группировки.

Перечень услуг (работ), которые оказываются потребителям за плату в случаях, предусмотренных нормативными правовыми 
(правовыми) актами с указанием потребителей указанных услуг (работ)

1.	 Составление сложной библиографической справки(1 библиографическое описание)-50руб.
2.	 Ксерокопирование: одностороннее; двустороннее(1 лист)-7 руб.
3.	 Снятие копий выкроек из журнала(1 экземпляр)-25руб.
4.	 Вывод информации на принтере формат А4(1 страница)-7руб.
5.	 Сканирование фотографий, графического изображения(1 страница)-7руб.
6.	 Предоставление автоматизированного рабочего места(рублей/1 час)-25руб.
7.	 Поиск информации по сети Интернет(рублей/1 час)-50руб.
8.	 Поиск информации по сети Интернет с консультацией библиотекаря(рублей/1 час)-25руб.
9.	 Поиск информации по СПС «Консультант плюс» с консультацией библиотекаря((рублей/1 час)-25руб.
10.	 Передача информации по электронной почте(рублей/1 сообщение)-12,50руб.
11.	 Передача информации по электронной почте с печатного листа (рублей/1 сообщение)-12,50руб.
12.	 Набор титульного листа на компьютере (рублей/лист)-10руб.
13.	 Пользование игровыми приставками DENDY и SEGA –(рублей/час)-15руб.
14.	 Участие в тематических мероприятиях клубов по интересам (1час/человек)-40руб.
15.	 Участие в тематических мероприятиях для детей(1час/человек)-40руб.

Перечень документов (с указанием номеров, даты выдачи и срока действия), на основании которых учреждение осуществляет 
деятельность (свидетельство о государственной регистрации учреждения, лицензии и другие разрешительные документы)

1.	 Свидетельство о государственной регистрации юридического лица серия 72 № 001551574, дата выдачи 11.01.2008г., выдан 
межрайонной инспекции Федеральной налоговой службы №7 по Тюменской области;

2.	 Свидетельство о постановке на учет российской организации в налоговом органе по месту нахождения на территории РФ серия 
72 № 001547414, дата выдачи 11.01.2008г., выдан Межрайонным ИФНС России №7 по Тюменской области;

3.	 Распоряжение главы администрации города Тобольска «О создании муниципального автономного учреждения культуры» 
Централизованная библиотечная система» города Тобольска» от 19.12.2007г.№1434

4.	 Устав Муниципального автономного учреждения культуры «Централизованная библиотечная система» города Тобольска 
от24.11.2010г.-учреждение может быть ликвидировано по решению Учредителя или суда.

5.	 Соглашение «О предоставлении субсидии»  № 3 от 30.12.2016г., д.с.№2 от 26.06.17 на период действия с 01.01.2017г. по 
31.12.2017г.

Состав Наблюдательного совета
(с указанием должностей, фамилий, имен и отчеств)

- Горбунова Светлана Михайловна- Председатель: главный специалист комитета по культуре и туризму администрации города 
Тобольска;
- Тарасова Любовь Геннадьевна- секретарь: заведующая ДЦБ имени П.П.Ершова МАУК «ЦБС» города Тобольска;
- Беспелюгина Татьяна Валерьевна- член н/с: бухгалтер МАУК «ЦБС» города Тобольска;
-Пономарев Евгений Витальевич-член н/с: директор Тобольского драматического театра, представитель общественности;
-Бухарева Людмила Александровна- член н/с: главный специалист комитета по управлению имуществом.
Количество штатных единиц учреждения (указываются данные о количественном составе и квалификации сотрудников учреждения, на 
начало и на конец отчетного года. В случае изменения количества штатных единиц учреждения указываются причины, приведшие к их 

изменению на конец отчетного периода)
52,75 ст.

6. Средняя заработная плата сотрудников учреждения
35239 руб.

7. Иные сведения
-

раздел 2 «результат деятельности учреждения»
№
п/п

наименование показателя деятельности единица 
измерения

2-й 
предшествующий  

год

1-й 
предшествующий  

год

отчетный 
год

2017
1. Общая сумма выставленных требований в возмещение ущерба 

по недостачам и хищениям материальных ценностей, денежных 
средств, а также от порчи материальных ценностей

руб.

2. Исполнение задания учредителя % 100 100 100
3. Осуществление деятельности в соответствии с обязательствами 

перед страховщиком по обязательному социальному страхованию
%

4.  Общее количество потребителей, воспользовавшихся услугами 
(работами) автономного учреждения, в том числе:

человек 36019 36371 37925

- бесплатными человек 32000 32006 33249
- частично платными человек 4019 4365 4676
- полностью платными человек

5. Количество жалоб потребителей и принятые по результатам их 
рассмотрения меры

шт.

6. Средняя стоимость получения частично платных услуг для 
потребителей

рублей 20,84 23,40 64,45

6а. Средняя стоимость получения платных услуг для потребителей рублей
7.  Среднегодовая численность работников человек 46 54 49
8.  Объем финансового обеспечения задания учредителя тыс. 

рублей
28112,5 26873,0 36357,0

9. Объем финансового обеспечения развития учреждения в рамках 
программ, утвержденных в установленном порядке

тыс. 
рублей

258,5 2302,5 1136,7

10. Объем финансового обеспечения деятельности, связанной с 
выполнением работ или оказанием услуг.

тыс. 
рублей

269,8 432,1 301,4

11. Прибыль после налогообложения в отчетном периоде тыс. 
рублей

12. Изменение (увеличение, уменьшение) балансовой стоимости 
нефинансовых активов относительно предыдущего отчетного 
года, всего

% Увеличение на 6,0 Увеличение на 
9,46

Увеличение 
на 5,4

12.1 изменение балансовой стоимости недвижимого имущества %
12.2 изменение балансовой стоимости особо ценного движимого 

имущества
% Увеличение на 10 Увеличение на 

11,35
Увеличение 

на 6,4
13. Изменение (увеличение, уменьшение) остаточной стоимости 

нефинансовых активов относительно предыдущего отчетного 
года, всего

% Увеличение на 7 Уменьшение на 
60,09

Уменьшение 
на 6,3

13.1 изменение остаточной стоимости недвижимого имущества % Уменьшение на 16 Уменьшение на 
2,49

Уменьшение 
на 4,4

13.2 изменение остаточной стоимости особо ценного движимого 
имущества

% Уменьшение на 2 Увеличение на 
85,05

Уменьшение 
на 11,7

14. Общая сумма выставленных требований в возмещение ущерба 
по недостачам и хищениям материальных ценностей, денежных 
средств, а также от порчи материальных ценностей руб.

15. Изменения дебиторской задолженности:
15.1 по доходам (поступлениям) %
15.2 по расходам (выплатам) % Увеличение на 22,1 Увеличение на 

85,3
Увеличение 

на 23
16. Изменения кредиторской задолженности за отчетный год % Уменьшение на 

640,6
Уменьшение на 

100
-

16.1 просроченная кредиторская задолженность %
17. Суммы доходов, полученных учреждением от оказания платных 

услуг (выполнения работ)
руб. 269758,71 348039,05 301369,80

18. Цены (тарифы) на платные услуги (работы), оказываемые 
потребителям (в динамике в течение отчетного периода)

руб. 19,69 21,05 21,05

19. Общая сумма плановых/кассовых поступлений, всего руб. 28657750,11/ 
28640750,11

30162593,05/ 
30979366,87

37795031,15/ 
37795031,15

из них:
субсидий на выполнение государственных заданий руб. 28112456,0/ 

28112456,0
27428031,55/ 
28244805,37

36357000,0/ 
36357000,0

целевых субсидий руб. 275535,40/ 
258535,40

2302500,0/ 
2302500,0

1136661,35/ 
1136661,35

бюджетных инвестиций руб.
от оказания учреждением платных услуг (выполнения работ) и 

иной приносящей доход деятельности
руб. 269758,71/ 

269758,71
432061,50/ 
432061,50

301369,80/ 
301369,80

20. Суммы плановых/кассовых выплат в разрезе направлений 
расходов

руб. 28670447,44/ 
28204849,11

30979366,87/ 
30979366,87

37950635,21/ 
37417839,08

из них:
заработная плата руб. 13254510,27/ 

12974024,94
13348745,99/ 
13348745,99

20745262,51/ 
20745262,51

прочие выплаты руб. 2400,89/ 2400,89 1811,85/ 1811,85 3214,99/ 
3214,99

начисления на выплаты по оплате труда руб. 4654368,88/ 
4586718,29

3080082,78/ 
3896856,60

6279384,83/ 
6279384,83

услуги связи руб. 322284,86/
321152,06

366101,35/
366101,35

391863,62/
391863,62

транспортные услуги руб. 5130,0/
4600,0

коммунальные услуги руб. 979565,02/
866240,50

1366811,92/
1366811,92

1179099,64/
1179099,64

арендная плата за пользование имуществом руб.
работы, услуги по содержанию имуществом руб. 1727108,09/

1649410,73
1904658,30/
1904658,30

1147719,20/
614923,07

прочие работы, услуги руб. 2092564,77/
2077772,31

3395294,71/
3395294,71

2966837,38/
2966837,38

прочие расходы руб. 84571,37/
74406,20

64241,90/
64241,90

60715,18/
60715,18

приобретение основных средств руб. 4998993,53/
4981993,43

5851244,27/
5851244,27

4745971,84/
4745971,84

приобретение материальных запасов руб. 548949,76/
548229,76

783599,98/
783599,98

430566,02/
430566,02

                                                                                                

Согласован
Председатель комитета по культуре и туризму администрации города 
Тобольска

____________________/А.З. Кривоносова/

Рассмотрен и утвержден на заседании                 
Наблюдательного совета
протокол №5 от «20» февраля 2018г.

раздел 3 «отчёт об использовании закрепленного имущества за муниципальным автономным учреждением культуры «Централизованная 
библиотечная система» города Тобольска

за 2017 год

№
п/п

наименование показателя еди-
ница

измерения

2-й предшествующий
год

2015

1-й предшествующий
 год
2016

  отчетный год
2017

На начало 
года

На конец 
года

На начало 
года

На конец 
года

На начало 
года

На конец года

1.

Общая балансовая стоимость 
имущества, в том числе:

руб. 56820658,65 60048675,30 60048675,30 65704290,14 65704290,14 69258083,64

балансовая стоимость недвижимого 
имущества

руб. 11432717,32 10209879,89 10209879,89 10209879,89 10209879,89 10209879,89

из них
недвижимого имущества, 

переданного в аренду
руб.

недвижимого имущества, 
переданного в безвозмездное 

пользование

руб.

недвижимого имущества, 
переданного в оперативное 

управление

руб. 11432717,32 10209879,89 10209879,89 10209879,89 10209879,89 10209879,89

балансовая стоимость особо 
ценного движимого имущества

руб. 45387941,33 49838795,41 49838795,41 55494410,25 55494410,25 59048203,75

из них
особо ценного движимого 

имущества, переданного в аренду
руб.

особо ценного движимого 
имущества, переданного в 

безвозмездное пользование

руб.

особо ценного движимого 
имущества, переданного в 

оперативное управление

руб. 45387941,33 49838795,41 49838795,41 55494410,25 55494410,25 59048203,75

2.

Остаточная стоимость имущества, 
в том числе:

руб. 27600948,47 25747130,05 25747130,05 10275200,49 10275200,49 9624769,55

остаточная стоимость недвижимого 
имущества

руб. 9240337,38 7783498,89 7783498,89 7589359,83 7589359,83 7252756,95

из них
недвижимого имущества, 

переданного в аренду
руб. - -

недвижимого имущества, 
переданного в безвозмездное 

пользование

руб.

недвижимого имущества, 
переданного в оперативное 

управление

руб. 9240337,38 7783498,89 7783498,89 7589359,83 7589359,83 7252756,95

Остаточная стоимость особо 
ценного движимого имущества, 
всего

руб. 18360611,09 17963631,16 17963631,16 2685840,66 2685840,66 2372012,60

из них
 особо ценного движимого 

имущества, переданного в аренду
руб.

особо ценного движимого 
имущества, переданного в 

безвозмездное пользование

руб.

особо ценного движимого 
имущества, переданного в 

оперативное управление

руб. 18360611,09 17963631,16 17963631,16 2685840,66 2685840,66 2372012,60

3.
Количество объектов недвижимого 
имущества (зданий, строений, 
помещений)

шт. 12 12 12 10 10 10

4

Общая площадь объектов 
недвижимого имущества, 
закрепленная за учреждением, в 
том числе:

кв.м. 2303,1 2303,1 2303,1 2119,1 2119,1 2119,1

площадь недвижимого имущества, 
переданного в аренду

кв.м.

Площадь недвижимого имущества, 
переданного в безвозмездное 
пользование

кв.м. 64,0 150,6 150,6 145,7 145,7 86,6

5. Объем средств, полученных в 
отчетном году от распоряжения 
в установленном порядке 
имуществом, находящимся у 
учреждения на праве оперативного 
управления

руб. - - - -

директор_____________ е.А. Панова
«Главный бухгалтер__________ И.В. Герасимова
«___» ________________ 20____ года
 

ПРОДАМ БОКС, 
180 м2.

Охрана, свет, газ.
 23-55-53

о проведении Всероссийского ежегодного 
литературного конкурса «Герои Великой Победы – 2018»
В целях сохранения и увековечения памяти о проявленных в 

годы Великой Отечественной войны героизме советских солдат 
и мужестве российских воинов, защищавших рубежи Родины, а 
также военнослужащих, участвовавших в локальных войнах и во-
енных конфликтах, для воспитания у подрастающего поколения 
чувства патриотизма и гордости за подвиги воинов-героев, для 
сохранения военно-исторического наследия России организаторы 
конкурса проводят в четвёртый раз Всероссийский литературный 
конкурс «Герои Великой Победы» на лучший литературный рас-
сказ, очерк, стихотворение, рисунок и песню эпического, истори-
ческого и военно-патриотического содержания. 

Информация о конкурсе на сайте: http://героивеликойпобе-
ды.рф

орГАнИЗАТорЫ конкУрсА:
Российское военно-историческое общество  
Министерство обороны Российской Федерации 
Министерство образования и науки Российской Федерации 
Министерство культуры Российской Федерации 
Российская государственная библиотека 
Издательский дом «Не секретно»

24 марта 2018 года в 11.00 местного времени в актовом зале 
Тобольского медицинского колледжа имени В.солдатова 

по адресу: улица с.ремезова, д.27 «А» состоится 
общее собрание членов Гск «ермак».

Повестка дня:
Отчёт правления о финансовой и хозяйственной деятельности 

в кооперативе за 2017 год.
Правление Гск «ермак»

8-922-262-50-16

КОДИРОВАНИЕ 
от алкогольной, 

никотиновой 
зависимости и 

избыточного веса.

Недорого, качественно.

Сделаю ремонт
пластиком. 
Туалет, 
ванная. 

 8-922-488-44-47

8-919-928-16-28

ПРОДАЁТСЯ               
         

     
с Горного Алтая. 

мЁД

Продаётся
Автомир

а/м «ваз-2104», 2012 г.в., 
Гбу (итал.), э/подогрев, сигнали-
зация, пробег 50 тыс. км. Цена – 
100 тыс. руб.

Телефоны: 8-982-132-30-62, 
8-919-940-56-70

Зоомир
Продам

поросят. 
Телефон 26-10-82, п. Сумкино, 

ул. Набережная, 7.
***

Гусей (порода линда), кроли-
ков (порода калифорнийская).

Телефон 8-950-480-48-53


